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免费医疗
捅了官场的娄子

原陕西神木县委书记郭宝成“退居二线”后，很多人担心“神木模式”会不会“人走政
息”。但其实我们更应该担心的是，如果连改革成功，改革者都难免经受“被贬”的下场，
如果一心为民生做点实事都被视为“捅娄子”、“抹黑”，那么我们还有信心期待第二个“郭
宝成”吗？ ——《扬子晚报》
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社会关注

最近，广西河池朝阳煤矿
突击提拔了7名矿长助理下
井带班，而包括矿长、副矿长
在内的5名主要领导却稳坐
在办公室里。突击提拔是为
应付国务院要求煤矿和非煤
矿山领导带班并与工人同时

下井、升井的23号文件。（9月20日《新京报》）
上有政策，下有对策。“矿领导和矿工同下

井”规定被23号文件再次强调时，有论者便担
心会有“突击提拔”情况的发生。现在，这种担
忧一语成谶，山寨矿领导已有出现，一句“平常
地面工作繁忙”成了搪塞质问的最好借口。而
且，这种做法竟得到了当地安监局煤监处的认
同。当被寄予厚望的规定被“突击提拔”轻松化
解时，我们难免忧心忡忡：这种状况是否会大肆
蔓延？采矿安全如何才能确保？

从今年7月份国务院再强调“矿领导和矿
工同下井、升井”，到8月国家安监总局明确“矿
领导不下井算擅离职守”、规定“矿工有权在无
矿领导下井带班时逐级汇报后拒绝下井”，在关
注“领导下井”这一问题上，相关方面可谓倾注
了很多心血。另据9月9日《法制晚报》报道，日
前，安监总局公布的《煤矿领导带班下井及安全
监督检查规定》明确：对于带班领导没有下井的
煤矿，一旦发生事故，将严惩煤矿和主要负责
人，可分别罚款 500 万元和罚上年年工资的
80%——而这一规定被解读为惩戒过轻。

因为没有明确矿长助理是否属于“矿领
导”，煤矿领导借此玩起了文字游戏，倒弄出一
些山寨矿领导试图蒙混过关；也因为具体的惩
戒未能产生足够的威慑，煤矿领导才会对相关
规定置若罔闻。不难想象，朝阳煤矿能用突击
提拔的方式，规避国务院的23号文件，其他地

区的煤矿领导也会想到这种方式，也会找出类
似的借口为自己开脱。因为不是亲自下井，

“实在轮不过来再轮副矿长和矿长”，煤矿对安
全生产的常态管理，可能还会停留在原有层
面。如此，23号文件和相关规定，何谈促进煤
矿安全生产？

现在，既然山寨矿领导已经出现，那么，相
关方面就不应该坐视不管。比如说，应该明确
矿领导的具体所指，明确所有领导轮流下井、下
井次数分配的“铁律”。在惩戒方面，也应该“痛
下杀手”。比如说，凡是没有按照规定下井的领
导，累计达到一定次数，经查属实一律免职；应
该下井而没有下井的领导，一旦发生事故，除了
要被罚款外，还要追究相应的法律责任。唯有
如此，方能遏制住“突击提拔”的蔓延之势，才能
确保领导下井共担风险落到实处，才能借此达
到确保安全生产的目的。

避免“山寨矿领导”再现是关键
□晚报评论员 李记

国家食品药品监督管理局 19 日发布第
32 期《药品不良反应信息通报》，提醒医务工
作者、药品生产经营企业以及公众关注中西
药复方制剂维 C 银翘片安全性问题，以降低
用药风险。 （9月20日新华网）

对于药品的不良反应，公共管理部门要做
的，绝不仅仅是一个警示和建议，而应该以更多
的作为，做民生和公众利益的守夜人。

其一，应该在现有医药研究的水平上，对于

维C银翘片导致不良反应的原因进行研究，看
能否找出药品不良反应的“病症”在哪里，并加
以化解。毕竟，公众需要一种便宜、管用的感冒
治疗常规药品。

其二，对于那些已经出现不良反应的公众
来说，应该有一条能确保获得救济和赔偿的途
径和机制。据统计，我国每年住院病人有5000
多万，以5%计算，每年约有250万人因药物不良
反应住院，死于药物不良反应的每年近20万

人。这说明，建立药品不良反应赔偿机制已是
刻不容缓。

所以，维C银翘片的安全警示，让人欢喜让
人忧。喜的是，我们知道服了这么多年的一种
药，居然不安全，居然有不良反应，以后要多加
注意；忧的是，不吃它以后感冒了能吃什么？已
经有了不良反应的人如何能获得救济和赔偿？
职能部门如何为公众解忧，我们拭目以待。

石敬涛

银翘片安全警示：让人欢喜让人忧
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话题：教育部证实今年有
望启动异地高考办法调研

网友发言

教育无地域界限，无身份界限。作
为中国公民，应该确保孩子们无论身在
哪里都能接受常规教育，都能参加高
考。 广东网友

教育部基础教育二司司长郑富芝
曾表示：“《国家中长期教育改革和发展
规划纲要》提到的制订进城务工人员随
迁子女义务在当地参加升学考试的办
法主要是指参加高考的办法。今年有
望正式启动相关办法的调研，具体办法
10年内可能出台。”我想问一句，人生能
有几个10年？10年太久，应该只争朝夕
啊。 江苏网友

“异地高考”这个想法是好的，但应
该严格确保公正公平。要不然，很多人
肯定会一窝蜂地往大城市挤，一窝蜂地
向有优势教育资源的地方去。四川网友


